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! ! ! !“光头影帝”风波近日在圈内闹得沸沸扬
扬，起因是因为有港媒爆料称，内地光头“国
宝级”影帝近 !年来经常出入澳门赌厅豪赌，
前后输掉过千万元，但事后失踪避债。躺枪的
几位影帝中，只有葛优大方接受了媒体采访，
笑称：“大哥老弟的拿咱开个玩笑是看得起
咱，给大家多个闲聊的话题解解闷呗，为人民
服务！”

光头影帝风波
“光头影帝”风波近日在圈内闹得沸沸扬

扬，起因是因为有港媒爆料称，内地光头“国
宝级”影帝近 !年来经常出入澳门赌厅豪赌，
前后输掉过千万元，但事后失踪避债。同时视
频网站也流传一条疑似追讨短片，短片第一句
就带有警告成分表示“暂不公开名字”，又提示
对方“见字请联络有关人士”，不然会将名字和
图片曝光“给所有内地港台传媒作报道”。

港媒同仁告诉本报记者，有位自称张先
生的人向媒体爆料称：“这位大陆影帝赌瘾很
大，我朋友见他这样出名，所以每次他想来澳
门都会安排专车接送。”张先生表示大陆影帝
先后在赌厅签过千万赌账，虽然所有账单都
由影帝的助手签单，且一直没还钱。“当初是
因为知名度所以相信他，不用他本人签名，听
闻大陆影帝在几个赌厅都是这样。”据张先生
指，大陆影帝最近没有再在澳门出现。

数位影帝躺枪
对于“光头影帝”，网友展开了猜谜游戏。

在内地，能称得上是“国宝级影帝”的男演员
屈指可数，葛优、姜文、王志文、李保田、陈道
明都成为被怀疑对象。不过，有网友力挺陈道

明：“陈道明分分钟就赚几千万，他还缺这几
个钱？”此外，根据“光头”这一特点，徐峥也成
为网友怀疑的对象，但有网友替他辩解说，徐
峥似乎没有拿过“影帝”。到后来，网友干脆一
通乱猜，就连刚刚斩获柏林影帝的廖凡都上
了黑名单。

圈内朋友力挺
不过，也有圈内人士提出质疑。资深媒体

人黄飞珏在自己微博上说，“拍《甲方乙方》那
会，曾当面听冯小刚开涮葛优，打麻将绝对不
能超过每把 !""块输赢，而且来回如果没车，
就死等‘面的’，人可以变化那么大？”

出品人马珂则说，葛优去年当“赌徒”很
敬业，但那只在电影里，“生活中葛优绝不是
赌徒，也没那精力和功夫”。

葛优主动澄清
为了平息风波，一向低调的葛大爷也终于

坐不住了。昨日下午，他通过 #家门户网站做出
了回应，调侃演员就是让人耍的：“我不是澄清，
说是澄清就等于往别人坑里跳。我允许别人怀
疑，演员本来就是演戏的，大家欢乐下。”

记者在网上查找后发现，葛优和澳门有
直接联系的新闻并不多，$""%年，他曾以评委
会主席的身份亮相澳门国际电影节。去年的

!$月 $#日，也曾到过澳门，和成龙一同助阵
电影节。对于别人爆出的 $""&年参观澳门赌
场的旧照，葛优澄清说：“那张照片只是我在
看人家玩，怎么能说是我在玩呢？我要是那个
拍照的大哥，我就会拍下我正在下赌注的照
片。我说直白一点，那个人真是够笨的，没抓
着啊！根本没有人证明我在玩。”对于近日这
条新闻，葛优本人也觉得有些奇怪，甚至想要
通过媒体了解是谁在发布相关消息。至于外
界谣传的“是否因为与英皇公司的合约出了
问题，遭人抹黑，”葛优否认说：“没有没有，我
们今天还在谈剧本。如果都弄好，下半年就可
能会开拍。” 本报记者 张艺

! ! ! !本报讯（记者 俞亮鑫）备
受关注的东方卫视《中国达人
秀》定于明晚 &点半迎来年度
盛典，明晚年度盛典将惊喜不
断，不仅有网络人气最高的离
场“达人”成功归来，赵薇、刘烨
等观察员请来董洁、李健等好
友助阵表演。明天从 !$'#"起，
东方卫视将推出长达 (个半小
时的大直播，为观众揭晓第五
季《中国达人秀》台前幕后的精
彩故事。

明晚年度盛典将全程由东
方卫视直播，“年度达人”将由四
位梦想观察员及现场媒体与大
众评审共同决定产生。目前谁
能赢得“年度达人”的称号已
在网上议论纷纷。不少网友认
为，尹中华、郑涌苍、万宇豪等
表现传统才艺的“达人”摘取
桂冠的可能性较高。但也有人
认为，今年六强中却有刘鑫高
林和 )*+, -.*/两个组合，“组
合达人”也可能突破常规，打
破过去只有单人登顶夺魁的
惯例。更有粉丝指出，本赛季
主打“欢乐至上”，获封“最强
黑马”的恶搞歌手刘教授符合
这一主题也可能“爆冷”。

对六强“达人”而言，年度
盛典将带来新的冲击。一位在
网络上人气最高的离场“达人”
将当场揭晓，将直接加入竞选
“年度达人”，形成“01!”的全新
格局。从“回归名单”来看，这位
幸运儿将从性感热舞的杨俊、
玩转柔术的尹素丽、网络神配
音胥渡吧和菜场男高音沈冠雄
中诞生。另外，观察员赵薇将牵
手好闺蜜董洁一展歌喉，现场
演绎《致青春》；而喜欢走文艺
路线的刘烨，则会与多年前在
电影《爱出色》结缘的李健，来
一场音乐上的 23。

﹃
达
人
秀
﹄
年
度
盛
典
明
举
行
﹃6+1

﹄
成
竞
选
新
格
局

编剧回应质疑：绝不是为“老少恋”歌功颂德

《大丈夫》传递积极爱情观

“光头影帝”疑澳门欠赌债
葛优接受媒体采访笑称“大哥老弟的拿咱开个玩笑”
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! ! ! !王志文、李小冉、韩童生、俞飞鸿等众多实力派
演员联袂主演的现代都市题材电视剧《大丈夫》日前
正在东方、浙江、北京、安徽等四家卫视黄金档热播，
剧中老丈人和准女婿从第一集便开始正面交锋，并
且矛盾不断升级，从言语碰撞到拳脚相加，连同观众
也“势不两立”地分别站队“挺夫派”和“挺父派”，甚
至还有人质疑《大丈夫》是赤裸裸地为“老少恋”歌功
颂德。

观众说 不看好老少恋
虽然有不少观众相信“真爱最大无惧流言”，也

愿意祝福真心相爱的男女主人公，但将近 $"岁的年
龄差让大多观众支持剧中那个“更年期”的父亲。据
媒体调查统计，约有七成受访者都表示自己可以接
受“老夫少妻”的婚姻组合，但却只有两成人士表示
自己会看好所谓的“老少恋”，觉得这样的爱情会很
难持久，尤其很多与剧中顾爸爸同辈的观众，他们站
在父母立场上，直言“可怜天下父母心，一切都为儿
女好”，都表示完全理解顾爸爸的情绪心态，甚至自

己如果面临这样的情况，也会使出同样的方式保护
自己的孩子，“就像顾爸爸说的那样的，爱人比自己
大了将近二十岁，万一以后老了怎么办？这样固然太
残忍，却也是人之常情”、“真的有太多未知，所以还
是希望自己的孩子不要选择这样的爱情、婚姻，说白
了还是为他们好”。

编剧说 正视这个现象
对于《大丈夫》中激烈的人物冲突和剧情矛盾，

编剧李潇坦言电视剧创作也是戏剧的一种，也就需
要戏剧手法的处理：“如果这对父女像温吞水一样，
相敬如宾的说话，没有任何冲突的话，我相信观众早
就换台了，现在也不会引起观众如此大的争议。我是
要先把观众的眼球吸引过来，然后让大家看到这个
话题，参与到这个讨论中来。”李潇说，就算“老少恋”
是无法容忍、不被接受的，它已经是一个不可回避的
社会现象，“我们每个人身边都能举出至少一个老夫
少妻或者是姐弟恋的例子来，有这种社会现象却回
避它，才是掩耳盗铃。”李潇同时反驳了“为老少恋歌
功颂德”的说法，“如果我找一个三四十岁的一个很
帅很帅的男明星去演这个角色，硬生生说他比女主
角大 $"岁，写成一场偶像剧，让观众麻痹在男女主
角美好的容颜中，这才叫讴歌老少恋。而《大丈夫》只
是把老少恋这个尖锐的现实问题摆在大家面前。”

我们说 重要的是感情
虽然“老少恋”的坎坷几乎要持续到《大丈夫》的

最后一集，但令人庆幸的是，剧中顾晓珺是一个爱才
的独立女性，她不爱貌不爱钱不爱社会地位，就是爱
欧阳剑的才华；剧中没有一句台词说到这个女孩是为
了钱跟欧阳教授在一起的，跟传统婚恋观宣扬的男女
门第相当年龄相当，男方结婚之前要为女方买车买房
相比，顾晓珺和欧阳教授之间难道不更是真爱吗？

尽管争议颇大，但《大丈夫》一直都坚定传递着
积极的爱情观、人生观。能够为观众带去更多善意的
爱，这才是《大丈夫》创作的根本出发点。

本报记者 孙佳音


